

École élémentaire Simone Veil
Place Lucien Bayle
63119 Châteaugay
Tel/Fax : 04.73.79.22.33
ecole-elem.chateaugay.63@ac-clemont.fr

Compte-rendu du conseil d'école qui a eu lieu le : Mardi 11 février 2025
à l'école élémentaire de Châteaugay à 18h30.

Présents : Enseignants : Mme Dumond, Mme Guyomarc'h, Mme Bosse, Mr Pellé, Mr Guillemin, Mme Moreau, Mme Ladevie, Mme Watine, Mme Damon, Mme Cartailler, Mme Morge (psychologue scolaire)

Municipalité : Mr Privat

DDEN : Mme Charlat

Représentants des parents d'élèves : Mme Faucher, Mme Chambonneau, Mme Brandon, Mme Morisset, Mme Goniaux, Mr Ragot, Mme Couralet, Mme Joguet, Mme Ducros, Mme Joguet

Excusés : Mr Sennepin (Mr l'IEN), Mr Darteyre (Mr le Maire), Mme Duchateau (enseignante), Mme Faye-Chollet (Maître ADP du RASED), Mme Macke, Mme Makboul (représentantes des parents d'élèves), Mme Mazeyrat (DDEN suppléante).

Questions à la municipalité :

1- Travaux (prévus, réalisés et à venir) :

- L'équipe enseignante remercie la municipalité pour l'installation des bancs dans la cour de récréation, toutefois, qu'en est-il des bacs pour le jardin et du nouveau panneau de basket qui n'ont pas encore été installés ?

La municipalité attend la dimension des bacs souhaitée par l'équipe enseignante pour les commander et les installer. L'équipe enseignante informe la municipalité que les dimensions des bacs précédents convenaient tout à fait. Des bacs identiques peuvent donc être commandés puis installés.

Quant au panier de basket, il va être prochainement acheté et sera installé au mois de mai.

- Lors du premier conseil d'école, vous nous aviez dit envisager un nouveau revêtement sous le jeu des barres afin de le sécuriser pour les élèves, qu'en est-il ?

Du gravillon plus fin va être mis sous ce jeu en attendant les futurs aménagements de la cour de récréation.

- Les travaux de câblage prévus afin de permettre la mise en place de la fibre sur l'école ont-ils débutés ?

L'équipe municipale s'en occupera au mois d'avril. La durée des travaux sera d'environ 15 jours, pendant les vacances.

- Avez-vous pu avancer dans votre réflexion sur l'investissement en tablettes pour l'école grâce à la documentation et au devis fournis ?

Mr Privat nous informe que le budget 2025 prévoit 10 000 euros pour tout ce qui est informatique. Dans cette somme, il y aura l'achat d'un ordinateur pour la salle des maîtres, d'un nouveau TBI pour la classe de Mme Damon ainsi que des tablettes.

Il y aura un autre budget pour le reste de l'investissement, notamment l'achat de la moitié des tables et des chaises pour la classe de Mme Ladevie.

Dans les toilettes des enfants, on est revenu à un système de torchons (2 par jour pour 206 élèves), car il y avait beaucoup de gaspillage mais peut-être pas très hygiénique (retour en arrière par rapport au papier individualisé). La mairie pourrait-elle revoir ce système ? Peut-être trouver un système intermédiaire pour éviter gaspillage et favoriser l'hygiène ?

Questions à l'équipe enseignante :

1- Effectifs 2024/2025, prévisions

CP : 39 ; CE1 : 34 ; CE2 : 38 ; CM1 : 36 ; CM2 : 59 soit 206 élèves (dont 12 font partie du dispositif ULIS).

Soit une moyenne de 25,75 élèves par classe avec les inclusions des élèves du dispositif ULIS.

33 GS en maternelle, 59 CM2 qui partent (4 appartenant au dispositif ULIS seront remplacés) : soit 184 élèves pour la rentrée 2025-2026 soit une moyenne de 23 élèves par classe.

2- Projets (en cours, à venir, bilans des activités déjà intervenues cette année) :

- Conseil des délégués : le 8/11/2025, les délégués de la classe de CM2 de Claire Damon ont expliqué le fonctionnement du « Message clair » pour aider tous les élèves de l'école à mieux gérer leurs conflits dans la cour de récréation.
- Marché de Noël : vendredi 13 décembre, l'équipe enseignante remercie la participation des familles, cela a été un vrai succès et un moment convivial très apprécié. Cela permet de financer des sorties.
- Goûter de Noël : l'équipe enseignante remercie la municipalité pour ce goûter offert aux élèves qui permet un moment de partage et de plaisir pour les élèves (il a eu lieu le dernier vendredi avant les vacances, bien apprécié).
- Apprendre à porter secours : L'intervention a eu lieu le lundi 13/01/2025 avec l'association « Les p'tits héros du Puy de Dôme » pour les classes de CP, CP/CE1, CE1 et CE2.
- Projet USEP : rencontres sportives départementales : athlétisme pour la classe de CE1 et CE2/CM1 a eu lieu le 09/12/2024 au stadium Jean Pellez, lutte pour la classe de CP, CP/CE1, CE1 et CE2/CM1 a eu lieu le 06/02/2025 à l'Arténium à Ceyrat et athlétisme pour la classe de CP et de CP/CE1 aura lieu le 21/02/2025.
- APC : suite à l'analyse des résultats des évaluations nationales avec les équipes enseignantes des 2 écoles (maternelle et élémentaire) et le maître ADP du RASED, nous avons fait le choix de mutualiser nos heures d'APC en direction des élèves de CE2 durant les 4 semaines du mois de janvier. Certains élèves ont pu bénéficier d'une demi-heure d'APC 4 fois par semaine afin d'essayer de palier à leurs difficultés.
- Liaison GS/CP : La classe de CP et la classe de CP/CE1 ont été invitées par les classes de GS à aller manger la galette des rois. Cela a permis aux élèves de CP de retrouver leurs camarades et leurs anciennes maîtresses et aux élèves de GS de faire connaissance avec les maîtresses de CP. D'autres activités seront proposées au fur et à mesure de l'année scolaire : lecture offerte aux GS par les CP, visite de l'école, olympiades... afin que la transition de l'école maternelle à l'école élémentaire se passe le mieux possible.
- Projet « L'eau dans la ville » : validé pour la classe de CM1/CM2 pour faire un travail sur l'eau avec des animateurs de Clermont Communauté. Il y a eu 3 séances au cours desquelles ils ont travaillé sur l'eau, la station d'épuration, la Loire.
- Animation sur les oiseaux : la classe de CE2 et la classe de CM1/CM2 ont fabriqué des nichoirs qu'ils ont installés dans les arbres de la cour de récréation ainsi que dans celle de l'île aux enfants. Les élèves continuent d'étudier les oiseaux du coin.
- L'école des champions : intervention de sportifs professionnels auprès des élèves, projet proposé par Clermont Métropole. La classe de CM2 de Mme Damon a participé à ce projet (rugby fauteuil) ainsi que la classe de CE2/CM1 de Mr Guillemin (Clermont foot). Une animation sur les déchets (le tri) leur a également été proposée par Clermont Métropole.
- Projet musique intercommunal : annulé pour la classe CE2 (l'école de musique n'était plus en mesure d'assurer les cours de chant). Toutefois, ce projet sera à nouveau proposé l'année scolaire prochaine et les ateliers de théâtre ont été maintenus.
- Projet musique : 6 séances d'1h avec l'intervenante en musique Murielle BLOT pour la classe de CP, CP/CE1 et CE1 sur l'écoute : annulé également pour la classe de CP/CE1 et CE1.
- Projet théâtre pour toutes les classes de l'école : les interventions vont débuter la semaine du 17/03/2025 et se poursuivre jusqu'au vendredi 20 juin, jour de la fête de l'école.
- Travail sur les écrans : l'infirmière scolaire et la psychologue scolaire ont fait une co-intervention dans les classes de CP, CP/CE1, CE1, CE2 et les CE2 du CE2/CM1 le 11/02/2025 sur les temps d'écrans, le contenu regardé et par quoi peut-on remplacer les écrans.

C'était surtout un temps d'échange, de réflexion, les 4 « PAS » : « pas » avant l'école, « pas » d'écran dans la chambre, « pas » pendant les repas et « pas » le soir.

Les enseignants de 4 autres classes (pour les CM1 du CE2/CM1, le CM1/CM2 et les 2 CM2) vont se réunir pour réfléchir ensemble à un travail/discussion avec leurs élèves sur les jeux vidéo, les réseaux sociaux...

L'équipe enseignante aimerait poursuivre ce travail en organisant avec l'école maternelle, un café des parents avec différents ateliers proposés : l'AIPEC sollicitée pour mettre en place un goûter et faire venir un animateur d'une ludothèque pour montrer des jeux, un ou deux lieux où l'infirmière et la psychologue scolaire répondraient aux questions des parents, une salle où il y aurait le visionnage d'un documentaire sur les écrans « Et si on levait les yeux », une salle où les élèves pourraient fabriquer une boîte à portables pour les déposer par exemple pendant les repas... L'équipe enseignante souhaite organiser cela en fin d'année scolaire. La psychologue scolaire va se rapprocher de l'infirmière scolaire pour proposer une ou deux dates à l'équipe enseignante ainsi qu'à l'AIPEC.

- Voyage scolaire à Paris : pour les 2 classes de CM2 du 10 au 12 juin 2025 (budget global d'environ 13820€).
- Sortie à Lemptégy : la classe de CE2 et de CM1/CM2 iront faire une balade à la fontaine du Berger le jeudi 26/06/2025 le matin puis se rendront à Lemptégy pour une visite guidée l'après-midi.
- Sortie à Vulcania : la classe de CE1 et de CE2/CM1 iront à Vulcania le jeudi 26/06/2025 (visite guidée et atelier pour chaque classe).
- Sortie à la forêt des Arboris : la classe de CP ira vivre l'expérience Game de "Pacific et Acajou contre Detritus" et la classe de CP/CE1 l'expérience Game de "l'école des sorciers" à la forêt des Arboris le jeudi 26/06/2025 le matin puis ces 2 classes feront une balade l'après-midi à la découverte du lac d'Aydat encadrées chacune d'un accompagnateur en montagne.
- Fête de l'école le vendredi 20 juin spectacle par 2 classes de 18h à 20h. La kermesse, organisée par l'AIPEC, aura lieu le vendredi 6 juin.

3- PPMS :

Nous n'avons pas réalisé de nouveaux exercices. Un exercice risque majeur est prévu avant les vacances de février (le jeudi 13 février) et il nous restera qu'un exercice en cas d'incendie à réaliser avant la fin de l'année scolaire.

4- Devant le nombre de bagarres plus ou moins violentes entre élèves, les parents d'élèves souhaiteraient avoir des informations pour bénéficier du dispositif Maître G, couplé éventuellement avec l'intervention d'un psychologue.

Pouvons-nous avoir une présentation du dispositif ? Comment cette demande doit-elle être formalisée ? Qui la porte et auprès de qui la demande doit-elle être formulée : inspection académique, rectorat ?

L'équipe enseignante a été surprise par la formulation de cette question car elle ne constate pas beaucoup de bagarres dans la cour de récréation. Toutefois, elle se préoccupe et est très vigilante pour que ces temps se passent le mieux possible entre les élèves, par exemple en travaillant sur « le message clair » en conseil des délégués, sur les émotions en EMC, sur l'organisation de la cour et des espaces... Le maître G a été renommé maître ADR (Aide à Dominante Relationnelle) et fait partie du RASED comme le maître ADP (Aide à Dominante Pédagogique) et le psychologue scolaire. Son rôle est d'aider les élèves à réussir à adopter un comportement d'élève à l'école. Sur notre RASED, nous n'avons pas de maître ADR mais malheureusement, les parents d'élèves ne peuvent pas prendre part dans la gestion des personnels de l'Education Nationale.

Signature de la directrice de l'école :



Signature d'un représentant de la mairie :



Signature d'un représentant des parents d'élèves :

